

UBICADO EN AVENIDA LIBERTAD S/N

Edificio de los Servicios Públicos: ícono de la arquitectura moderna de Chillán

Obra paradigmática de la arquitectura racionalista de Chile. Fue proyectado por los arquitectos Enrique Benavente y T.A Morales, bajo la dirección de Ricardo Müller.

LA DISCUSIÓN
 diario@ladiscusion.cl
 FOTOS: LA DISCUSIÓN

El Edificio de los Servicios Públicos de Chillán, ubicado en Avenida Libertad, entre Arauco y 18 de Septiembre, es uno de los más emblemático de la capital de la Región de Ñuble.

Es descrito en su calidad de Inmueble de Conservación Histórica (ICH), como "un cuerpo monolítico de fachadas continuas por sus cuatro costados, respetando el valor de la calle, la manzana y la plaza como elemento ordenador de la ciudad y dejando en su interior un patio central conectado espacialmente con la Plaza de Armas por medio de una abertura en planta libre sostenida por pilotes. Lo que permite relacionar el edificio y su condición pública con el corazón de Chillán".

Diseñado por los arquitectos Enrique Benavente y T.A Morales, bajo la dirección de Ricardo Müller, alberga actualmente el Gobierno Regional de Ñuble, la Delegación Presidencial, la Corte de Apelaciones y oficinas públicas como Tesorería, el Servicio del Registro Civil, Servicio de Impuestos Internos, entre otras entidades gubernamentales, además de las oficinas de Correos.

El edificio de los Servicios Públicos "es una obra paradigmática de la arquitectura racionalista de Chile, que por medio de la sumatoria de distintos edificios públicos (Gobierno Regional, Corte de Apelaciones, Correos, Servicio de Salud, Tesore-



El conjunto alberga las reparticiones públicas más relevantes de la Región de Ñuble.

Estructura es un ícono de la arquitectura moderna de Chillán.



ría, Impuestos Internos, Juzgado de Letras y Menores, etc.), en un único conjunto, dan vida a un todo unitario", cita P. Fuentes (2013).

En ese contexto, la estructura es un ícono de la arquitectura moderna que se instala en Chillán por consecuencia del terremoto de 1939. Esta arquitectura se caracteriza por principios formales racionales que sin alardes de diseño o estructurales cambiaron la imagen de la ciudad, conservando la configuración del espacio urbano original, definido en la cuarta fundación de Chillán en 1835. Gracias a la agrupación de distintos servicios públicos, este edificio ha sido testigo y protagonista de las distintas etapas de la historia nacional a nivel local.

Edificio símbolo

Respecto a su valor económico y social, en su descripción como ICH se celebra que "el edificio es uno de los símbolos de la ciudad y parte de su patrimonio arquitectónico, reconocido y valorado por la comunidad, lo anterior determinado por su emplazamiento, carácter público y la arquitectura que configura la cara norte de la Plaza de Armas. En su explanada se desarrollan todas las actividades de carácter cívico y ciudadano".

Más información



Fuente

Plan Regulador Comunal de Chillán / www.patrimoniourbano.cl

1940

comenzó la construcción de los Edificios Públicos, tras el terremoto de 1939 que derribó la antigua Intendencia de Ñuble que se ubicaba en el mismo lugar. Los trabajos de edificación finalizaron durante el año 1942.